



Mois de Octobre 2021

Premier pas

LA VIE DE PADRE PIO, ŒUVRE DU SAINT-ESPRIT

COMMENTAIRE BIBLIQUE

« *Il y eut une voix venant des cieux : « Tu es mon Fils bien-aimé ; en toi, je trouve ma joie. » . (Mc 1,11)*

Après avoir longtemps vécu dans la clandestinité, au milieu du quotidien des hommes, Jésus se rend chez Jean le Baptiste, juif pratiquant, pour forger son désir de faire partie du peuple qui attend les temps messianiques, les temps nouveaux de la grâce.

C'est à ce moment, en recevant le baptême, que la voix du Père lui révèle sa mission de « bien-aimé », de « serviteur » qui, portant les péchés du monde sur ses épaules, va conquérir le monde au Père.

Nous aussi, baptisés, « aimés », sommes appelés à ne pas juger le monde mais à porter son poids. Le poids du monde est son incapacité à voir l'amour du Père : les injustices, les oppressions, les pouvoirs, les guerres, les violences, les tyrannies. Nous sommes appelés à recevoir l'Esprit Saint pour conquérir le monde pour le Père ; afin que l'humanité dans sa multiplicité s'ouvre à ses propres diversités, pour former l'harmonie dans la pluralité.

SPIRITUALITÉ

Il est difficile de raconter toute la vie de Padre Pio en une seule rencontre. Plutôt que d'insister sur les détails, il convient de s'arrêter et de comprendre l'importance de l'action de l'Esprit Saint dans la réalisation de sa sanctification. Nous proposons un passage particulier écrit à Raffaëlina Cerase dans lequel il ressort comment Padre Pio a invité sa fille spirituelle à prendre conscience qu'un chemin de foi exige constance et fidélité.

Extrait d'une lettre de Padre Pio à Raffaëlina Cerase

Pietrelcina, le 19 mai 1914

Fille bien-aimée de Jésus-Christ,

Que Jésus et Marie soient toujours dans votre cœur et vous fassent sainte.

A coups répétés d'un ciseau sain et par un nettoyage assidu, l'artiste divin veut préparer les pierres qui devront entrer dans la composition de l'édifice éternel. Ainsi chante la Sainte Église catholique dans l'hymne de l'office de dédicace de l'Église, et il en est ainsi vraiment.

Toute âme destinée à la gloire éternelle peut très bien être considérée comme une pierre destinée à élever l'édifice éternel. Un maçon qui veut construire une maison doit tout d'abord nettoyer les pierres qui doivent entrer dans la composition de la maison ; et tout cela il y parvient à coups de marteau et de burin. Le Père céleste se comporte de la même manière avec les âmes choisies, qui de toute éternité étaient destinées à la composition de l'édifice éternel par sa suprême sagesse et providence.

Donc l'âme destinée à régner avec Jésus-Christ dans la gloire éternelle doit être nettoyée à coups de marteau et de burin. Mais que sont ces coups de marteau et de burin, dont le divin artiste se sert pour préparer les pierres, c'est-à-dire l'âme élue ? Ma sœur, ces coups de burin sont les ombres, les peurs, les tentations, les afflictions de l'esprit, les tremblements spirituels avec un certain parfum de désolation et aussi le malaise physique.

Rendez donc grâce à l'infinie pitié du Père éternel, qui traite ainsi votre âme, car elle est destinée au salut. Maintenant, je dis pourquoi ne pas glorifier de ces traits d'amour du meilleur de tous les pères ? Ouvrez votre cœur à ce céleste docteur des âmes et



abandonnez-vous en toute confiance dans ses bras très saints. Il vous traite comme une élue pour suivre Jésus de près sur la montée du Calvaire et je vois, avec joie et émotion la plus vive de mon intérieur, cette conduite de grâce en vous. Soyez certaine que tout ce qui se passe dans votre âme est ordonné par le Seigneur et donc n'ayez pas peur de rencontrer le mal, bref, d'offenser Dieu.

...

Si Jésus se manifeste, remerciez-le; et s'il s'y cache de vous, remerciez-le aussi : tout est plaisanterie d'amour. Je souhaite que vous arriviez à expirer avec Jésus sur la croix, que vous puissiez doucement vous exclamer avec Jésus : «Consummatum est».

...

Que Dieu vous bénisse avec votre sœur et soulage vos angoisses : qu'il tourne son regard miséricordieux sur vous et vous console par sa pitié.

Fra Pio, capucin.

Quand on commence à lire la vie d'un saint, il convient d'admirer ses vertus, mais il faut toujours considérer que, en particulier les vertus théologiques, elles sont infusées par l'Esprit Saint. L'action de la grâce de Dieu, en effet, agit dans l'homme, l'élevant à la communion avec lui-même en utilisant les divers événements de sa vie, en le purifiant comme « l'or dans le creuset », pour lui permettre de le comprendre et de l'aimer en toute fidélité. Padre Pio décrit tout cela à travers une image tirée du Bréviaire, précisément d'un hymne qui a été récité dans la municipalité de la dédicace de l'Église ; Jésus est l'artiste divin qui libère les pierres de tout ce qui est inutile pour édifier le royaume de Dieu. Tout au long de sa vie, Padre Pio aura également conscience que le diable, appelé par contraste le divin artiste des ténèbres, sera un obstacle à l'action de Dieu. Une caractéristique particulière de toute son existence sera la confiance qu'il aura toujours en Dieu, conscient d'être plongé dans un océan de feu

FAISONS CONNAISSANCE AVEC PADRE PIO

- ❖ Le 25 mai 1887, Francesco Forgione est né à Pietrelcina à Vico Storto Valle. Il est le quatrième enfant d'Orazio Forgione et Maria Giuseppa De Nunzio
- ❖ En 1901, à la suite d'une rencontre avec Fra 'Camillo di Sant'Elia a Pianisi, frère capucin du couvent de Morcone, le jeune Francesco exprime son vif désir de devenir frère. Avec une grande joie, les parents acceptèrent sa vocation.
- ❖ Le 6 janvier 1903, François entre au couvent et le 22 janvier de l'année suivante il fait sa profession de vœux simples, prenant le nom de Fra ' Pio.
- ❖ Le matin du 10 août 1910 Padre Pio fut ordonné prêtre par Monseigneur Paolo Schinosi, archevêque de Marcianopoli, dans la chapelle de Santa Maria del Duomo à Bénévent et le 14 août il célébra sa première messe dans l'église mère de Pietrelcina.
- ❖ Le 7 septembre 1910, dans la campagne familiale de Piana Romana, sous le grand orme où il avait l'habitude de prier, il reçoit ses premiers stigmates, qui disparaîtront dans l'année qui suit.
- ❖ En 1915, Padre Pio est appelé au service militaire, mais lors de ses visites médicales, on lui diagnostique une tuberculose et il est renvoyé chez lui.
- ❖ En février 1916, il rejoint la communauté religieuse de Sant'Anna in Foggia et le 28 juillet de la même année, il est invité par le supérieur de San Giovanni Rotondo, le père Paolino de Casacalenda, au couvent de la ville de Gargano, où il restera pour le reste de sa vie..
- ❖ Le 20 septembre 1918, devant le Crucifix de l'église du couvent de San Giovanni Rotondo, il reçoit les stigmates sur ses mains, ses pieds et son côté, signes de la Passion du Christ.
- ❖ En 1940, il commence le projet de sa grande œuvre terrestre, la Casa Sollievo della Sofferenza (Maison de Soulagement de la Souffrance), inaugurée le 5 mai 1956.
- ❖ Aux premières heures du 23 septembre 1968, Padre Pio est revenu à la maison du Père.



LE MONDE DE PADRE PIO : Pietrelcina la ville natale

Pietrelcina est une charmante ville agricole de la région de Sannio Benevento, aux origines très anciennes, sa présence est attestée dès 1100. Le village, fondé sur de belles traditions humaines et chrétiennes, se caractérise par ses ruelles étroites et ses maisons construites à la chaux maigre et en pierre dure et rugueuse, reposant directement sur la roche. En fait, tout le village est perché sur le "Morgione", c'est-à-dire le rocher, au pied duquel coule le ruisseau Pantaniello.

C'est ici que Francesco Forgione est né à Vico Storto Valle n. 27 (aujourd'hui le numéro est 32).

Toujours à Vico Storto Valle, se trouve la célèbre "tourelle", une pièce isolée de forme quadrangulaire, avec une petite fenêtre où Padre Pio avait l'habitude de dormir et de prier pendant un temps lors de son séjour à Pietrelcina en tant que jeune prêtre, alternant sa présence à Piana Romana, où sa famille avait ses champs.

GROS PLAN SUR LES GROUPES DE PRIERE DE PADRE PIO :

LA NAISSANCE DES GROUPES DE PRIERE

Padre Pio a toujours recommandé à ses fils et ses filles spirituels de prier ensemble. Déjà dans sa correspondance, il les invitait - même si en des lieux différents - à faire des prières et des neuvaines pour la même intention. Entre les deux guerres mondiales, il a commencé à suggérer à ceux qui venaient le voir à San Giovanni Rotondo, de prier ensemble même lorsqu'ils retournaient dans leurs villes respectives. Pendant la Seconde Guerre mondiale, le pape Pie XII a invité tous les croyants à prier ensemble le Seigneur pour que les hostilités cessent. Après avoir reçu la nouvelle, Padre Pio a demandé au Dr Guglielmo Sanguinetti d'écrire à ses fils et filles spirituels pour qu'ils se réunissent afin de prier aux intentions du Pape. Ce geste, suivi d'autres déclarations formelles, marque le début des Groupes de Prière.

NOS CÉLÉBRATIONS COMMUNAUTAIRES

Les groupes se sentent unis entre eux par la prière et la dévotion à Padre Pio. Afin de rendre visible cette communion, il est indiqué d'organiser quatre célébrations au cours de l'année, qui contribuent à caractériser notre charisme. Les dates de ces célébrations sont le 7 octobre, le 22 janvier, le 5 mai et le 16 juin

- **7 Octobre**, fête de Notre-Dame du Rosaire → fête du début de l'année commune pour tous les Groupes de Prière de Padre Pio;
- **22 Janvier**, Date anniversaire de la prise d'habit de Padre Pio: renouvellement de notre promesse notre baptismal
- **5 Mai**, Date anniversaire de la naissance de la Casa Sollievo della Sofferenza et des Groupes de Prière
- **16 Juin**, commémoration de la canonisation de Padre Pio: prière commune en union spirituelle avec les groupes du monde entier.

7 octobre (Fête de Notre Dame du Rosaire) - Remise du chapelet

Dans tous les Groupes du monde, l'année sociale débute le 7 octobre avec la remise des chapelets. Le Centre de Groupes propose une petite liturgie basée sur le thème de l'année, la célébration peut avoir lieu au niveau d'un seul Groupe ou par diocèse.